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PUEBLA SE TRANSFORMA CON 
TRABAJO COMUNITARIO Y 

SEGURIDAD: ALEJANDRO ARMENTA 

  El gobernador Alejandro Armenta encabezó la faena comunitaria 
número 20 acompañado de autoridades municipales y estatales, con 
esto destacó el valor del trabajo comunitario como una herramienta 
para fortalecer el tejido social, cumplir el mandato del artículo 115 
constitucional, y dar ejemplo de que el servicio público se ejerce con 
cercanía y compromiso directo con la ciudadanía.

Ignacio Mier rechaza impuesto 
a remesas de EU y anuncia 
diálogo con legisladores 
estadounidenses

EU abre investigación por 
choque de buque Escuela 
Cuauhtémoc vs puente de 
Brooklyn, en Nueva York

El SAT aplicará multas a 
contribuyentes que no 
presentaron dictamen fiscal
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ATIENDE PEPE CHEDRAUI 
SOLICITUDES EN CANOA PARA LA  
MEJORA DE PUENTE VEHICULAR

 El presidente municipal de Puebla, Pepe Chedraui Budib, reafirmó 
su compromiso con la ciudadanía, al atender el llamado de vecinas y 
vecinos de la Junta Auxiliar de San Miguel Canoa, quienes solicitaron 
mejoras en el puente vehicular ubicado en calle Porfirio Díaz, junto a la 
Parroquia de San Miguel Arcángel Canoa.

GASEROS AMENAZAN 
CON PARO NACIONAL; 
DEMANDAN AUMENTO

PAG. 5

  Los distribuidores de Gas Licuado de Petróleo (LP) han advertido sobre la posibilidad de un paro 
nacional en la primera semana de junio, exigiendo un incremento de 4.25 pesos al precio del producto.

  El sector ha solicitado una reunión urgente con la presidenta Claudia Sheinbaum y con la titular de la 
Secretaría de Energía, Luz Elena González Escobar, con el fin de alcanzar acuerdos que estabilicen las 
operaciones de las empresas legalmente establecidas.

Promueve Lupita Cuautle 
entornos limpios y seguros 
en San Andrés Cholula

ENJUEGO 
AMÉRICA BUSCARÁ EL 
TETRACAMPEONATO 

ANTE TOLUCA
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El gobernador Alejandro Armenta informó que este lunes, en su conferencia de 
prensa a las 9:30, dará a conocer relevos de funcionarios de su gobierno.
No se confirmó la salida de Virginia González Melgarejo como secretaria de Igual-
dad Sustantiva, que trascendió el viernes; algunos se irán a trabajar al gobierno 
federal y otros “se sienten cansados”.
“Porque varios se fueron como delegados del gobierno federal, va a haber algunos 
ajustes”, reiteró en referencia a Estebi Fernández, ex directora del Cecyte, quien 
será delegada del Infonavit. 
Entre risas, contrastó a la trabajadora secretaria de Medio Ambiente, Rebeca Ba-
ñuelos, quien se encontraba a su lado, con otros funcionarios que ya están “cansa-
dos” de trabajar y a quienes “hay que mandarlos a descansar”. Siguen los ajustes 
al gabinete del gobernador Armenta.

Durante la madrugada de ayer, dos elementos de la Secretaría de Seguridad Pú-
blica del estado fueron ejecutados mientras cumplían con su trabajo de resguardar 
un inmueble que fue cateado por la Fiscalía del Estado. Los hechos ocurrieron en 
la junta auxiliar de San Salvador Chachapa, límite con la ciudad de Puebla, cuando 
los uniformados fueron asesinados.
Las primeras versiones de los testigos señalan que el ataque fue perpetrado por 
sujetos armados que llegaron directamente a la patrulla de la Policía, con el núme-
ro 1144, y en cuyo interior estaban los dos uniformados, afuera del inmueble que 
antes había sido cateado.
El gobierno del estado, a través de la Secretaría de Seguridad Pública, confirmó 
el ataque a los dos uniformados y la muerte de los mismos, afirmando que estos 
hechos no quedarán impunes.

Renunció la entrenadora de basquetbol femenil de la preparatoria de la Universi-
dad Popular Autónoma del Estado de Puebla, Ana Rentería, quien acusó omisio-
nes y falta de protocolos de prevención de la institución tras el caso de presunto 
abuso sexual a una estudiante.
En sus redes sociales, la entrenadora compartió una carta en la que explica la 
situación que se vivió en el equipo de la Upaep tras darse a conocer este caso de 
abuso sexual y los motivos que la llevaron a renunciar.
De acuerdo con su explicación, en sus entrenamientos encontró comportamientos 
atípicos en sus jugadoras, principalmente motivados por las afectaciones que tenía 
una de ellas, la cual presentaba dolores constantes y ataques de ansiedad.
Se enteró por notas periodísticas que la menor fue abusada sexualmente por Mi-
guel, jefe de deportes de la institución, comentando que jamás le informaron de 
esta situación.

Después de una racha de malas noticias en el Club Puebla, podría estar viendo la 
luz al final del túnel y salvarse con un fondo de inversión de capital inglés, muy al 
estilo del Arsenal o el Manchester City.
Así lo reveló el periodista de ESPN, John Sutcliffe, la noche del viernes a través del 
programa de radio y posteriormente en su cuenta X @espnsutcliffe, con un mensa-
je que alentó esperanza para la afición poblana,
“Si vives en Puebla, buenas noticias. Un fondo inglés está por terminar un arreglo 
para invertir en el Puebla, 40-49 por ciento de participación, eso es buenísimo. 
Hay que recordar que el fondo Apollo se cayó. Tinajero fue el único que se puso 
las pilas en su momento. El Necaxa sí tiene un fondo que invirtió y buen dinero. 
Ahora el Puebla; dicen que la próxima semana habría noticias, habría conferencia 
de prensa. Aquí les adelanto, amigos de Puebla”, posteó.
Al interior del Club Puebla ya circulan voces a favor de la inversión extranjera, con 
la cual la escuadra poblana podría operar como el Newcastle de la Liga Premier 
de Inglaterra o el City Football Group en Europa, propietario del Manchester City y 
que también presume participación en equipos como el Girona FC de España o el 
Troyes de la Ligue 1 de Francia.

Dos tripulantes muertos y 20 heridos, 11 de ellos de gravedad, es el saldo tras el 
choque del buque ‘Cuauhtémoc’ en el puente de Brooklyn, en Nueva York, infor-
mó la Secretaría de Marina. El percance ocurrió durante la maniobra de zarpe, de 
acuerdo con el primer reporte.
La Semar aseguró que ningún elemento cayó al agua, por lo que no fue necesaria 
la activación de operaciones de rescate.
La Junta Nacional de Seguridad en el Transporte (NTSB, por sus siglas en inglés) 
anunció ayer que envió un “equipo de apoyo” al Puente de Brooklyn, después de 
que un buque de la Armada de México se estrellara el sábado matando al menos 
a dos personas a bordo.
El barco conocido como “Cuauhtémoc” estaba visitando Nueva York en una gira 
mundial de buena voluntad cuando ocurrió el accidente. El buque viajaba rápida-
mente en reversa hacia el puente cerca del lado de Brooklyn del East River. Luego, 
sus tres mástiles chocaron contra el puente y se rompieron uno por uno, mientras 
el barco seguía avanzando.
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ARQUIDIÓCESIS DE MÉXICO 
CELEBRA LA ELECCIÓN DE 
LEÓN XIV COMO SIGNO DE 
ESPERANZA

La iglesia católica resaltó la larga 
trayectoria del papa León XIV como 
agustino, misionero y pastor, y lo 
calificó un sucesor que “encarna la 
esperanza”

MAX VERSTAPPEN GANA EL 
GP DE EMILIA ROMAGNA

En la carrera número 400 de su 
escudería en la Fórmula Uno, 
Verstappen logró su sexagésima 
quinta victoria en la categoría 
reina.

CASSIE VENTURA, 
PRINCIPAL DENUNCIANTE 
DE “DIDDY”, ESPERA QUE 
SU TESTIMONIO DÉ “VOZ A 
OTRAS SUPERVIVIENTES”

“Espero que mi testimonio 
haya dado fuerza a otras 
supervivientes y pueda ayudar a 
otros que han sufrido para que 
hablen”, señaló Ventura

VENEZUELA EXPRESA SU 
SOLIDARIDAD A MÉXICO 
POR ACCIDENTE DE BUQUE 
ESCUELA CUAUHTÉMOC

El Gobierno de Venezuela 
extendió sus condolencias 
a los familiares de los 
tripulantes fallecidos y deseó 
una pronta recuperación 
para los que resultaron 
heridos
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MÉXICO SE CALIENTA, MÁS QUE EL PLANETA
POR:  FERNANDO 

 A. CRISANTO
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M
ientras los temas de la cotidianidad 
dominan la agenda, hay uno que es 
importante y pocas veces lo tomamos en 
cuenta: el calentamiento global.
Francisco Estrada Porrúa, titular del Pro-

grama de Investigación en Cambio Climático de la Uni-
versidad Nacional Autónoma de México subrayó que el 
constante incremento de la temperatura en los últimos 
18 meses ha llevado a los investigadores a considerar si 
hay una aceleración del calentamiento global o si se ha 
subestimado la capacidad de equilibrio de la temperatu-
ra del planeta.
Para México, durante el periodo preindustrial a 2024 la 
temperatura ha subido en 1.8 grados; es decir, “nos he-
mos calentado más que el promedio del planeta y la tasa 
de calentamiento es más grande. O sea que mientras el 
mundo lo hace aproximadamente 2 grados por siglo, en 
nuestro país es de 3.2 grados por siglo”, precisó.
El investigador reflexionó sobre el tema esta semana 
en las mesas de trabajo “Cambio climático en México: 
tendencias, riesgos y políticas”, realizadas rumbo a la 
Cumbre de Rectoras y Rectores por la Acción Climática 
que se celebrará próximamente.
Explicó que desde 2023 la temperatura global ha au-
mentado por arriba de 1.5 grados Celsius, y luego de pa-
sar por los fenómenos de La Niña y El Niño se esperaba 
que se enfriara el ambiente, pero esto no ha pasado. Por 
tanto, existe la preocupación de si hay una aceleración 
en el calentamiento o si se ha subestimado la sensibili-
dad del clima.

“Llevamos 18 meses seguidos con arriba de 1.5 grados 
centígrados, y si recordamos, los Acuerdos de París in-
dican que no se debe superar esta cifra; lo que quiere 
decir que en cinco años estaremos en promedio en el 
umbral propuesto, algo que se pensaba ocurriría mucho 
más tarde”, dijo durante su conferencia “Tendencias ac-
tuales del cambio climático en México”.
Estrada Porrúa recordó que en 2006 él y su equipo calcu-
laron qué pasaría con la producción de café en Veracruz 
en 2020 debido a modificaciones del clima, estimando 
que se perdería 24 por ciento. Pero hoy, la perdida as-
ciende a alrededor de 48 por ciento, lo que indica lo gra-
ve que son las consecuencias de este problema.
En la reunión, efectuada en el Auditorio Anexo del Edi-
ficio Atlántida Coll del Instituto de Geografía, Eduardo 
Vega, titular de la Coordinación Universitaria para la 
Sustentabilidad, explicó que la reunión es un esfuerzo 
rumbo a la cumbre en la que participarán 25 universi-
dades mexicanas e instituciones de educación superior, 
públicas y privadas.
Recomendó que hay la imperiosa necesidad de “cons-
truir una ciudadanía ambiental para que se tenga más 
información, mejores conductas y compromisos priva-
dos y públicos en beneficio de la sustentabilidad y el de-
sarrollo, en particular en el cambio climático”.
Naxhelli Ruiz Rivera, titular del Seminario Universitario 
de Riesgos Socio Ambientales del Instituto de Geogra-
fía, en su conferencia “Riesgos sociales asociados a de-
sastres climáticos en México”, puntualizó que en el país 
hay 35.3 millones de viviendas particulares habitadas 

con carencias graves de calidad, una cuarta parte tiene 
más de 30 años de antigüedad; de ellas, el 44 % presen-
ta problemas de humedad o filtraciones en cimientos.
De acuerdo a lo señalado los riesgos climáticos del país 
son más graves de lo que se piensa porque el aumento 
de la temperatura afectará la vida de los mexicanos y la 
producción de alimentos.
Es hora de tomar el tema con responsabilidad social, ya 
que todos provocamos y somos parte del problema y por 
supuesto padeceremos las graves consecuencia.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
En la Buap el velecismo está herido de muerte.
Por años dueños de la oposición con la que lograron re-
cursos y prebendas, el grupo político que forjó el brillan-
te Alfonso Vélez Pliego, ahora arrastra la cobija con su 
hermano Paco Vélez.
Para empezar, pueden perder la dirección de “su” Insti-
tuto de Ciencias Sociales, ya que no apoyan la reelec-
ción de su actual director, impuesto por ellos y proponen 
a Eli M. Buenabad.
Hay discrepancias y conflicto en una comunidad que es 
pequeña, pero que está harta que los únicos beneficia-
rios de los apoyos que les da la Universidad se los lleven 
los Vélez y sus incondicionales.
La oposición velecista está agonizando.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

Enseñanza, investigación y gestión, las facetas de un docente BUAP
  5 MIL 141 ACADÉMICOS FORMAN A MÁS DE 124 MIL ESTUDIANTES EN AULAS Y LABORATORIOS

dación y 51 más en Formación, con una 
participación de mil 84 docentes, de los 
cuales 596 son hombres y 488 mujeres. 
Además, mil 42 integran el Padrón de In-
vestigadores de la BUAP.

En el ámbito estatal, la universidad 
también destaca por tener el mayor nú-
mero de profesores dentro del Sistema 
Nacional de Investigadoras e Investigado-
res (SNII), una cifra que ha crecido poco 
más del 34 por ciento a partir de 2022, 
cuando se tenía un registro de 765 miem-
bros, mientras que a la fecha hay 987, de 
los cuales, 545 son nivel I; 180, nivel II; y 
49 nivel III; además, de 13 eméritos y 200 
candidatos. Del total de los SNII, 429 son 
hombres y 558 son mujeres.

ARRAIGO INSTITUCIONAL
Uno de los contextos en los que el docen-
te se inserta es el institucional, se trata 
del vínculo que guarda con su universi-
dad, facultad, escuela o instituto. En ese 
sentido, 53 por ciento de los profesores 
tiene una antigüedad laboral menor a 15 
años y poco menos del 10 por ciento ha 
rebasado los 30 años.

El compromiso de la universidad con 
uno de sus pilares, los docentes, se re-
fleja también en que 77.8 por ciento, es 
decir, 4 mil académicos, cuenta con la 
definitividad, lo que les brinda certeza la-
boral y arraigo institucional.

Es así como la investigación, el trabajo 
docente y el compromiso institucional do-
tan a los profesionales de nivel superior 
de múltiples facetas en las que se com-
promete el desarrollo de las capacidades 
y habilidades de sus estudiantes, la cons-
trucción de conocimientos, pero también 
la formación ética y de valores para formar 
mejores personas. °REDACCIÓN

Actualmente, la BUAP tiene la responsa-
bilidad de formar a 124 mil 312 alumnos 
matriculados; para lograrlo y contribuir al 
desarrollo del país y la región, el compro-
miso y trabajo de sus docentes es funda-
mental. En la Máxima Casa de Estudios 
en Puebla, 5 mil 141 profesores y profe-
soras cumplen esta función, además de 
otras inherentes a su perfil: la investiga-
ción y la gestión.

Del total de académicos que laboran 
en la universidad, 49 por ciento -es decir, 2 
mil 520- son mujeres, mientras que 51 por 
ciento -2 mil 621- son hombres. En cuanto 
a su edad, el promedio es de 50 años, 49 
años en el caso de las mujeres y 51 años 
de los hombres. El 47.1 por ciento (2 mil 
423) tiene entre 35 y 50 años de edad.

PERFIL DE POSGRADO E INVESTIGACIÓN
El escenario de actuación docente es el 
aula y el laboratorio, donde las funciones 
requieren de actualización y colaboración 
constantes. Por ello, el 81 por ciento (4 
mil 165) de las y los académicos cuen-
tan con un posgrado. Destaca que con 
maestría son más las mujeres (mil 325), 
que los hombres (mil 137). No obstante, 
a nivel doctorado hay 808 varones y 700 
féminas. Esta misma tendencia se regis-
tra en las especialidades.

En cuanto a investigación, en la BUAP 
hay 268 cuerpos académicos reconoci-
dos por el Programa para el Desarrollo 
Profesional Docente (PRODEP), una es-
trategia federal que fortalece el perfil aca-
démico a través de la capacitación y otros 
mecanismos.

Cabe recordar que los cuerpos acadé-
micos son grupos que comparten líneas 
de investigación y objetivos, fomentan 
la interacción y el intercambio de cono-

En la BUAP hay 268 cuerpos académicos  
reconocidos por el Programa para el Desarrollo 
Profesional Docente (PRODEP), una estrategia 

federal que fortalece el perfil académico a través 
de la capacitación y otros mecanismos.

cimientos. En este sentido, la universi-
dad tiene 128 con grado Consolidado, lo 
que se traduce en un nivel de madurez 
y fortaleza en la productividad, calidad 

académica y aplicación innovadora del 
conocimiento, además de la formación 
de recursos humanos.

De igual forma, 89 están en Consoli-
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Audiencia en caso Paulina Camargo: 
José María ‘N’ busca sobreseimiento

 LA DEFENSA ARGUMENTA 
QUE JOSÉ MARÍA “N” NO 
PUEDE SER JUZGADO DOS 
VECES POR LOS MISMOS 
HECHOS

Puebla, Pue- Este domingo, en la Casa 
de Justicia de Puebla, se llevó a cabo una 
audiencia de sobreseimiento en el caso 
de José María ‘N’, quien busca evitar ser 
juzgado por el delito de desaparición en 
agravio de Paulina Camargo, desapare-
cida en 2015.

ARGUMENTOS DE LA DEFENSA DEL IMPUTADO
La defensa del acusado sostiene que no 
debe ser procesado nuevamente, ya que 
previamente fue sentenciado por los de-
litos de homicidio y aborto, relacionados 

con el mismo caso. Por ello, argumentan 
que no puede ser juzgado dos veces por 
los mismos hechos, buscando con esto su 
exoneración del cargo de desaparición.

Exigencia de justicia por parte de la familia
 Los padres de Paulina, Rocío Limón y 
Rolando Camargo, acudieron a la au-
diencia con la esperanza de que se haga 
justicia.

Señalaron que José María ‘N’ es la 
única persona que podría dar información 
sobre el paradero de su hija, y expresa-
ron su preocupación ante la posibilidad 
de que obtenga su libertad.

“Se han realizado todas las búsque-
das en el estado por parte de la Comisión 
de Búsqueda. Incluso, lograron obtener 
sus huellas dactilares para ampliar los 

registros. No queremos que se cierre el 
caso sin que se sepa la verdad”, acotó 
Rocío Limón.

 
NUEVA FECHA PARA LA AUDIENCIA 
Y POSTURA FAMILIAR
La jueza decidió diferir la audiencia, de-
bido a que el asesor jurídico anterior de 
la familia fue removido y se designó un 
nuevo representante legal, quien aún no 
ha revisado completamente la carpeta de 
investigación.

El próximo 20 de mayo se llevará a 
cabo la continuación de la audiencia, 
mientras la familia insiste en que los de-
litos son diferentes y cometidos en mo-
mentos distintos, por lo que el proceso 
por desaparición debe continuar. 

              ALMA MÉNDEZ

IGLESIA DE PUEBLA CLAMA 
CONTRA LA VIOLENCIA Y LA 
FALTA DE RESPETO A LA 
DIGNIDAD HUMANA

  Francisco Javier Martínez 
advirtió que el panorama vio-
lento y con desapariciones se 
agrava aún más debido a la 
impunidad que existe

Puebla, Pue- Durante los Santos Ofi-
cios, el Obispo Auxiliar de la Arqui-
diócesis de Puebla, Francisco Javier 
Martínez Castillo, ofreció una oración 
especial por las 21 personas falleci-
das en el accidente vial de la carrete-
ra Cuacnopalan-Oaxaca, entre ellas 
nueve maestros.

Asimismo, dedicó sus plegarias 
por el militar Javier Juárez Gil, grave-
mente herido tras recibir dos disparos 
en un asalto ocurrido en San Andrés 
Cholula la semana pasada.

 REFLEXIÓN SOBRE LA INSEGURIDAD 
Y LA PÉRDIDA DE VALORES
Monseñor Martínez expresó que el 
clima de inseguridad actual está su-
miendo a la humanidad en un mundo 
lleno de dolor.

"Con tanta violencia, impunidad 
y desapariciones, se hace evidente 
que hemos dejado de amarnos entre 
nosotros y de amar a Dios", afirmó.

URGENCIA DE RECUPERAR 
LA PAZ Y LA ESPIRITUALIDAD
El Obispo Auxiliar enfatizó la necesi-
dad de volver a Dios, pues el mundo 
actual no es el que fue concebido 
para la armonía y la paz.

"Este mundo doloroso que todos 
presenciamos no es el que desea-
mos para nuestros seres queridos, 
ni el que Dios quiere para sus hijos", 
concluyó. °ALMA MÉNDEZ

PRECIOS VIGENTES DE GAS 
LP POR REGIÓN SEGÚN LA 
CRE, DEL 18 AL 24 DE MAYO
Puebla, Pue-  Del 18 al 24 de mayo 
el precio de gas LP de 20 kilos es de 
386 pesos y el kilo 19.30 pesos, para 
Puebla capital y zona conurbada, 
informó la Comisión Reguladora de 
Energía (CRE).

Para  la región que abarca munici-
pios como Tehuacán, Acajete, Acat-
zingo, Cuapiaxtla, Quecholac, Tecali 
y Huehuetlán el Grande— el precio 
se fijó en 19.27 pesos por kilogramo 
y 10.41 pesos por litro, lo que repre-
senta un costo de 385.40 pesos por 
un cilindro de 20 kilogramos.

En el caso específico de Te-
peaca y municipios cercanos como 
Acatzingo, Cuapiaxtla de Madero, 
Tecamachalco, Huixcolotla, Tlachi-
chuca, El Seco, Palmar de Bravo 
y Soltepec, los precios también se 
mantienen sin variación desde hace 
nueve semanas:

19.27 pesos por kilogramo.
10.41 pesos por litro.
385.40 pesos por tanque de 20 kg.
578.10 pesos por tanque de 30 kg.
      °ALMA MÉNDEZ

Gaseros amenazan con paro nacional en junio por alza de precios y crisis en el sector
Puebla, Pue- Los distribuidores de Gas 
Licuado de Petróleo (LP) han advertido 
sobre la posibilidad de un paro nacional 
en la primera semana de junio, exigiendo 
un incremento de 4.25 pesos al precio del 
producto.

SOLICITUD DE REUNIÓN CON 
AUTORIDADES FEDERALES 
El sector ha solicitado una reunión urgen-
te con la presidenta Claudia Sheinbaum y 
con la titular de la Secretaría de Energía, 
Luz Elena González Escobar, con el fin 
de alcanzar acuerdos que estabilicen las 
operaciones de las empresas legalmente 
establecidas.

 IMPACTO DEL TOPE DE PRECIOS 
Y LA TARIFA DE DISTRIBUCIÓN 
Los gaseros denuncian que el tope de 
precios impuesto desde 2021 ha vuelto 
insostenible sus operaciones, generan-
do despidos y riesgo de cierre masivo de 
compañías.

Además, la implementación de la 
“Tarifa de Distribución” ha reducido sus 
ingresos hasta en un 50%, afectando el 

pago de nómina, mantenimiento de equi-
pos y suministro a domicilio.

ACUSACIONES CONTRA LA 
SECRETARÍA DE ENERGÍA
 El sector también ha acusado a la Secre-
taría de Energía (SENER) de mantener 
una actitud hostil hacia los distribuidores 

legales, bloqueando permisos y aplican-
do regulaciones arbitrarias que afectan el 
mercado.

Denuncian que SENER no actúa como 
un árbitro imparcial, sino que ha debilita-
do la infraestructura privada, afectando 
la capacidad del país para garantizar el 
abasto energético.    °ALMA MÉNDEZ
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SAT aplicará multas 
a contribuyentes 
que no presentaron 
dictamen fiscal

  El SAT aplicará multas eco-
nómicas a contribuyentes que 
no presentaron el dictamen de 
estados financieros correspon-
dientes al ejercicio fiscal 2024

Puebla, Pue- El Servicio de Adminis-
tración Tributaria (SAT) informó que, 
a partir del 15 de mayo, comenzará 
a aplicar multas económicas a los 
contribuyentes que no presenten el 
dictamen de estados financieros co-
rrespondiente al ejercicio fiscal 2024, 
en los casos en que este trámite sea 
obligatorio.

REQUISITOS PARA PRESENTAR 
EL DICTAMEN
Según lo comunicado por el organis-
mo, están obligados a cumplir con 
esta gestión las empresas y perso-
nas físicas con actividad empresarial 
que cumplan alguno de los siguientes 
criterios:

Ingresos acumulados iguales o 
superiores a $1,855,919,380 en el 
ejercicio anterior.

Empresas con acciones coloca-
das en la bolsa de valores.

Ingresos acumulables mayores a 
$157,785,270.

Valor de activos superior a 
$124,650,380.

Plantilla laboral igual o mayor a 
300 trabajadores en promedio men-
sual durante el ejercicio.

PROCESO DE ELABORACIÓN 
DEL DICTAMEN FISCAL
El dictamen debe ser elaborado por 
un contador público autorizado, quien 
emitirá una opinión profesional sobre 
la situación financiera del contribu-
yente.

Esta gestión es de carácter obli-
gatorio para los perfiles mencionados 
y debe presentarse antes del 15 de 
mayo de 2025.

POSIBLES SANCIONES POR 
INCUMPLIMIENTO
Finalmente, el SAT advirtió que, en 
caso de incumplimiento, los respon-
sables podrán enfrentar multas eco-
nómicas que van desde los $17,330 
hasta los $173,230 pesos.

Por ello, el organismo exhorta a 
los contribuyentes a realizar el trámi-
te en tiempo y forma para evitar san-
ciones. °ALMA MÉNDEZ

Son asesinados dos policías 
estatales cuando custodiaban 
un inmueble en Chachapa

 SUJETOS ARMADOS LOS EJECUTARON A LAS 4 DE LA MAÑANA

Puebla, Pue. Dos elementos de la Se-
cretaría de Seguridad Pública del Esta-
do de Puebla (SSP) fueron asesinados 
la madrugada de este domingo mien-
tras custodiaban un inmueble asegura-
do en el parque industrial Chachapa del 
municipio de Amazoc.

Según las investigaciones prelimina-
res, personas desconocidas con armas 
largas llegaron al lugar donde custodia-
ban un inmueble que cateó la Fiscalía 
General del Estado (FGE). 

Los hechos habrían ocurrido cerca 
de las 4:00 de la madrugada, posterior-
mente se dio aviso a las autoridades; al 
lugar llegaron paramédicos de Protec-
ción Civil Municipal, quienes informaron 

que los dos agentes habían muerto.
Por estos acontecimientos, la de-

pendencia de la Secretaría de Seguri-
dad Pública expresó sus más sentidas 
condolencias a las familias, amistades 
y compañeros de los elementos falle-
cidos.

Además, a nombre del gobierno del 
estado de Puebla que encabeza Ale-
jandro Armenta, se estableció que se 
otorgará el acompañamiento y respaldo 
necesarios en estos momentos difíciles.

Hasta ahora se sabe que el ataque 
fue perpetrado por sujetos armados en 
los límites entre Puebla y Amozoc. 

La SSP permanece en coordinación 
con la Fiscalía General del Estado (FGE) 

para avanzar en las investigaciones co-
rrespondientes y fortalecer las acciones 
de seguridad, con el objetivo de que los 
responsables enfrenten todo el peso de 
la ley.

Alejandro Armenta, gobernador de 
Puebla, lamentó la pérdida de dos ele-
mentos de la Secretaría de Seguridad Pú-
blica (SSP) que se encontraban resguar-
dando un predio con temas de huachicol 
entre los límites de Puebla y Amozoc, y 
que fueron atacados por dos sujetos con 
arma de fuego. 

Asimismo, dijo que se le otorgará el 
acompañamiento y apoyo necesario a los 
familiares de las víctimas, otorgándoles el 
pago del seguro de vida. °SILVINO CUATE

Es difícil tratar con vecinos “gandallas” para evitar invasiòn de espacios públicos
  Habitantes en zonas habitacionales invaden hasta las áreas verdes

Puebla, Pue. Los lugares más difíciles de 
recuperar son donde se construyen es-
tacionamientos en zonas habitacionales, 
sin permitir el paso de la banqueta, infor-
mó el titular de la Secretaría de Gober-

nación Municipal de Puebla, Francisco 
Rodríguez, quien dijo que siguen locali-
zando vecinas “gandallas”. 

Sin precisar cuántos lugares han in-
tervenido, el titular de la Secretaría infor-

mó que sigue detectando reportes, donde 
existe una invasión al espacio público o 
algún área verde de los diferentes par-
ques de la ciudad. 

“En el caso de áreas verdes como tal, 
si es un poco complejo, pero no es impo-
sible, donde sí hay un poco más de difi-
cultad, es cuando vemos el tema de las 
casetas, de los coches, de los estaciona-
mientos, en las rejas, en fraccionamientos, 
porque cumple con una función”, declaró. 

El servidor público comentó que hay 
casos donde han realizado la demolición 
completa de la obra, dado que, no cum-
plen un espacio seguro de movilidad, 
para peatones, al igual que vehículos. 

“Todo ese tipo de señalamientos que 
hemos visto a través de medios, por su-
puesto, lo pueden informar, de manera 
económica o de manera privada, y de com-
probarse ha habido ya demoliciones en es-
tas propias estructuras”, dijo. °SILVINO CUATE
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Puebla se transforma con trabajo 
comunitario y seguridad: Armenta 

Mier rechaza impuesto a 
remesas de EU y anuncia 
diálogo con legisladores 
estadounidenses

  El senador Ignacio Mier alerta 
sobre impuesto a remesas y 
destaca esfuerzos de Shein-
baum para proteger a migrantes 
mexicano

Puebla, Pue- El vicecoordinador de 
Morena en el Senado de la República, 
Ignacio Mier Velazco, expresó su preo-
cupación por la propuesta de imponer 
un impuesto del 5% a las remesas en-
viadas desde Estados Unidos.

Consideró que esta medida atenta 
contra la dignidad humana y vulnera 
los principios de independencia del 
país vecino, por lo que llamó a man-
tenerse atentos ante su posible apro-
bación.

 
PRÓXIMA REUNIÓN ENTRE LEGISLADORES 
MEXICANOS Y ESTADOUNIDENSES 
El senador recordó que está pendiente 
la visita de un grupo plural de legisla-
dores mexicanos, quienes buscarán 
un diálogo con sus pares en EE.UU. 
para defender los principios de libertad 
y dignidad, y evitar una doble tributa-
ción a quienes ya pagan impuestos.

Ignacio Mier afirmó que encabezará 
la delegación y que la reunión se reali-
zará la próxima semana, en su calidad 
de vicecoordinador general de Morena 
en el Senado de la República.

RECONOCIMIENTO A LA LABOR 
DE CLAUDIA SHEINBAUM
 El legislador resaltó el esfuerzo de la 
Presidenta Claudia Sheinbaum en la 
construcción de un buen entendimien-
to con Donald Trump, abordando te-
mas clave como migración, aranceles 
y la posible tributación a remesas.

Subrayó que su compromiso con 
los mexicanos en el extranjero se 
mantiene firme, garantizando que sus 
recursos enviados a México no sean 
afectados por impuestos adicionales.  
             °REDACCIÓN

  EL GOBERNADOR ALEJANDRO ARMENTA ANUNCIÓ QUE PRONTO 
ENTREGARÁ NUEVAS PATRULLAS DE ALTA TECNOLOGÍA PARA 
REFORZAR LA SEGURIDAD EN EL ESTADO. 

SAN ANDRÉS CHOLULA, Pue. El go-
bernador Alejandro Armenta encabezó la 
faena comunitaria número 20 acompaña-
do de autoridades municipales y estata-
les, con esto destacó el valor del trabajo 
comunitario como una herramienta para 
fortalecer el tejido social, cumplir el man-
dato del artículo 115 constitucional, y dar 
ejemplo de que el servicio público se 
ejerce con cercanía y compromiso directo 
con la ciudadanía.

Con machete, desbrozadora, guantes 
y casco, Armenta inició la jornada pintan-
do guarniciones bajo un puente y deshier-
bando banquetas y zonas de desagüe. 
“Cada vez que hacemos una faena no 
venimos a tomarnos la foto, tenemos que 
sudar, si no, no tiene sentido. El ejemplo 

es importante”, afirmó ante vecinos, auto-
ridades y medios de comunicación.

Durante su mensaje, el gobernador 
fue enfático en su postura sobre la se-
guridad: “O estás con la delincuencia o 
estás con la seguridad, no hay medias 
tintas. La omisión frente a la inseguridad 
es complicidad”, advirtió, al tiempo que 
informó sobre el refuerzo con más de 100 
nuevas patrullas de alta tecnología y la 
participación de la Marina, la Guardia Na-
cional y la Fiscalía para enfrentar de ma-
nera coordinada, a los grupos delictivos.

“Yo no voy a meter las manos por na-
die de mi equipo, así sea el coordinador 
de gabinete, el secretario de goberna-
ción, el subsecretario, un inspector quien 
sea, yo no voy a meter las manos al fuego 

por nadie tenga colusión con los grupos 
delictivos”, puntualizó.

A la Faena Comunitaria 20 se sumaron 
el presidente municipal de Puebla, José 
Chedraui y la presidenta municipal de 
San Andrés Cholula, Guadalupe Cuautle, 
quienes realizaron labores de deshierbe 
y pintura de muros de contención. La al-
caldesa de San Andrés Cholula agrade-
ció la presencia estatal y destacó la jor-
nada “Apropiación Violeta”, que combate 
el acoso sexual a nivel municipal. Por su 
parte, Chedraui reafirmó la coordinación 
entre los tres niveles de gobierno “ amor 
a Puebla y pensando en grande”.

Armenta resaltó que estas acciones 
están alineadas con el espíritu del artícu-
lo 115 de la Constitución, que establece 
la responsabilidad de los municipios en 
servicios públicos y obras comunitarias. 
“La responsabilidad es de todos: hay que 
limpiar, hay que barrer. Puebla está de 
moda”, subrayó, al anunciar que el esta-
do será sede de los Juegos Universitarios 
Nacionales y busca albergar el Congre-
so Nacional de Pemex, lo que significa la 
llegada de más de 20 mil especialistas. 
Además de los juegos universitarios, Ar-
menta anunció que Puebla será sede de 
eventos como la Carrera Panamericana y 
Smart City Expo, con esto se fortalece el 
turismo y la economía local. 

Las faenas comunitarias lideradas por 
Alejandro Armenta no sólo son jornadas 
de limpieza y mantenimiento urbano. 
Representan una filosofía de gobierno 
basada en el ejemplo, la honestidad y el 
trabajo conjunto. Como dijo el mandata-
rio: “Mientras yo sea gobernador, habrá 
faena cada semana. Porque eso nos re-
cuerda que no somos más que nadie, ni 
menos que nadie”. °REDACCIÓN

PRI ESPERA INFORME DE LA ASE SOBRE SOAPAP Y 
EXIGE TRANSPARENCIA EN MULTAS A AGUA DE PUEBLA

  Delfina Pozos está a la espera 
de conocer cuántas observacio-
nes dicta la ASE al Soapap, así 
como las multas a Agua de Pue-
bla para Todos

Puebla, Pue- La secretaria general del 
Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Delfina Pozos Vergara está a la 
espera de conocer cuántas observacio-
nes dicta la Auditoría Superior del Estado 
(ASE) al Sistema Operador de los Servi-
cios de Agua Potable y Alcantarillado del 
Municipio de Puebla (SOAPAP).

DEMANDA DE INFORMACIÓN SOBRE 
MULTAS A AGUA DE PUEBLA
Delfina Pozos Vergara citó que hasta 
ahora sabe que iban 16 las observacio-
nes, pero ante el universo de quejas es-
tas pudieran parecer pocas, además tam-
bién el PRI estará pendiente de conocer 
cuántas multas se le impusieron a Agua 
de Puebla para Todos.

“El SOAPAP es el encargado de revi-
sar a Agua de Puebla para Todos vamos 

a ver qué hizo el SOAPAP, cuándo recau-
dó del incumplimiento de Agua de Pue-
bla, que se nombre un inspector y hemos 
propuesto la conformación de un Concejo 
Ciudadano, entre otras propuestas”, dijo 
Delfina Pozos Vergara.

INICIATIVA PARA DETENER ALZA 
DE TARIFAS Y RETO A MORENA 
Pozos Vergara recordó que a principios 
de mayo, anunció que presentará una 

iniciativa que obligue a la firma Agua de 
Puebla Para Todos a dejar de incremen-
tar cada tres meses las tarifas que cobra 
por el pésimo servicio que brinda.

Para esto la priista, Delfina Pozos Ver-
gara retó a sus iguales , pero del  partido 
Movimiento Regeneración Nacional (Mo-
rena) a demostrar “cuanta voluntad políti-
ca tienen” para legislar y poner un freno a 
las malas prácticas que comete Agua de 
Puebla para Todos.

LUCHA DEL PRI CONTRA LOS ABUSOS 
DE LA EMPRESA DE AGUA
Delfina Pozos Vergara señaló que el Par-
tido Revolucionario Institucional (PRI) no 
dejará de luchar en esta LXII Legislatu-
ra contra los abusos de Agua de Puebla 
para Todos.

Uno de sus principales objetivos es 
que la firma haga una reestructuración en 
el Tabulador Tarifario y evitar que cada 
trimestre se incrementen los montos que 
los poblanos le tienen que pagar, o de lo 
contrario les hace el corte de servicio sin 
avisar, cobrando una cuota extra por re 
conexión. °AURELIA NAVARRO
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Abues despojados de su pensión deben denunciar en la Fiscalía

AUMENTA LA LISTA DE EDILES 
AUSENTES EN PUEBLA POR 
ACTIVIDADES ILÍCITAS
Puebla, Pue- De los cinco los munici-
pios que a mediados de mayo de este 
2025 que se han quedado sin alcal-
des, tres fueron siglados durante el 
pasado proceso electoral 2023-2024, 
por Movimiento Ciudadano (MC), uno 
por el Partido del Trabajo (PT), y el 
más reciente por el Partido de la Re-
volución Democrática (PRD).

Los municipios de MC correspon-
den a San Nicolás Buenos Aires con 
Ramiro González Vieyra; Ciudad Ser-
dán con Uruviel González Veyra  y 
Tlachichuca con Giovanni González 
Vieyra, mientras que del PT Cuau-
tempan con Gerardo Cortés Caba-
llero, y de Ahuazotepec del PRD con 
Alfredo Ramírez Hernández.

RECIENTE LICENCIA DEL EDIL DE 
AHUAZOTEPEC TRAS CATEO 
Este fin de semana, se dio a conocer 
que Alfredo Ramírez Hernández soli-
citó licencia por 10 días, el cual vence 
el próximo 31 de mayo, al cargo de 
presidente municipal de Ahuazotepec.

Lo anterior se dio tras un cateo que 
realizó la autoridad federal a uno de los 
inmuebles del edil, donde se hizo la 
detención de su hijo Alfredo Tadeo N. 
De esto, la Fiscalía General del Estado 
(FGE) dictó que durante el cateo fueron 
halladas, un arma de fuego, marihua-
na, cristal, y 79 cartuchos útiles.

CONFIRMACIÓN DE 5 EDILES AUSENTES 
POR LA SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN
 Parte del dictamen señala “ante re-
portes de diversas actividades ilícitas 
en el referido municipio, entre estas 
la venta y distribución de droga, se 
logró identificar dos domicilios que 
corresponden al  mismo inmueble ya 
que tienen conexión entre si”.

Por separado, el secretario de Go-
bernación, Samuel Aguilar Pala con-
firmó que a la fecha suman 5 alcaldes 
los que han dejado acéfalas sus car-
gos, derivado de investigaciones que 
existen en su contra.

DETENCIÓN DE ALCALDES DE MC 
Y FUGA DE UN TERCERO 
Los hermanos Giovanni y Uruviel 
González Vieyra siglados por el par-
tido Movimiento Ciudadano (MC) y 
electos en la Jornada Electoral del 
2024, fueran detenidos para ser lle-
vados al penal de Tepexi de Rodrí-
guez, ambos de los municipios de 
Tlachichuca, y Ciudad Serdán.

Además de la detención de Uru-
viel y Giovanni, las autoridades iban 
por el tercer hermano que gobernaba 
bajo las siglas de MC, el municipio de 
San Nicolás Buenos Aires, Ramiro 
González pero este logró escapar.  
               °AURELIA NAVARRO

Atiende Pepe Chedraui solicitudes en 
Canoa para mejora de puente vehicular

Puebla, Pue-  El presidente municipal 
de Puebla, Pepe Chedraui Budib, reafir-
mó su compromiso con la ciudadanía, al 
atender el llamado de vecinas y vecinos 
de la Junta Auxiliar de San Miguel Canoa, 
quienes solicitaron mejoras en el puente 
vehicular ubicado en calle Porfirio Díaz, 

junto a la Parroquia de San Miguel Arcán-
gel Canoa.

Acompañado por el secretario de In-
fraestructura, David Aysa, y el presiden-
te auxiliar, Apolo Arce, el Gobierno de 
la Ciudad anunció la coordinación de 
esfuerzos para la ampliación de carriles, 

facilitando el tránsito de vehículos.
El proyecto también incluirá la seña-

lización de velocidades, así como el me-
joramiento de aceras y cercas perimetra-
les, con el objetivo de garantizar mayor 
seguridad y movilidad para los habitantes 
de la zona. °REDACCIÓN

Puebla, Pue. Rodrigo Abdala Dartigues, 
delegado Estatal de Programas para el 
Desarrollo en el Estado de Puebla, reco-
nocí que no pueden intervenir directamen-
te en los casos donde los familiares son 
quienes se apropian del dinero de adultos 
mayores que son beneficiarios del progra-
ma de pensiones de 65 años y más. 

El delegado justificó que están limita-
dos a resolver este tipo de situaciones, a 
pesar de haber recibido algunos reportes. 
Esto se debe a que, el uso del dinero se 
realiza de forma personal e independien-
te para cada familia. 

"Nuestro ámbito de acción tiene un lí-
mite, tiene una frontera que no podemos 
traspasar y esa frontera es, pues, de la 
puerta del hogar hacia adentro. Lo que 
ocurre en la relación familiar es algo en lo 
que nosotros no podemos inmiscuirnos. 
Nosotros al derechohabiente le explica-
mos todas las ventajas y bondades", dijo. 

No obstante, recomendó a las personas 

que sufren algún tipo de abuso, acercarse 
al personal de bienestar y plantar esta si-
tuación, para recibir acompañamiento en el 
proceso de denuncias ante la Fiscalía Ge-
neral del Estado de Puebla (FGE). 

"Si existiera una situación que está 
afectando a alguna persona respecto al 
comportamiento de un familiar, nosotros no 
podemos hacer nada, pero él sí, el ciudada-
no, puede buscarnos a nosotros", declaró. 

Cuestionado sobre si han registrado 
casos de adultos mayores que hayan 
sido asaltados después de retirar el apo-
yo de la pensión, el delgado dijo que no 
han tenido casos. 

"La gran ventaja de que el programa, 
los programas, las reglas haya evolucio-
nado al grado en el que ahora se les de-
posita en una tarjeta, en una cuenta ban-
caria, lo correspondiente a su derecho, 
representa que no tienen ninguna obliga-
ción de ir a sacar el dinero, el tenerla en 
una cuenta bancaria, te permite tenerlo el 
tiempo indefinido", acotó. 

CRECIÓ REGISTRO DE ABUELITOS 
En los últimos meses del 2025 crecieron 
10 por ciento los registros de personas al 
programa de Pensión para el Bienestar 
de las Personas Adultas Mayores en el 
Estado de Puebla. 

Según el informe de Rodrigo Abdala 
Dartigues, delegado Estatal de Programas 

para el Desarrollo en el Estado de Puebla, 
mencionó que cada dos meses se habilita 
la convocatoria para el registro de las per-
sonas que hayan cumplido 65 años y ser 
acreedores a recibir la pensión. 

El delgado comentó que a inicios del 
2025, la cantidad aproximada de registra-
dos era de 550 mil, sin embargo, ha in-
crementado a 600 mil derechohabientes. 

"Cada mes par existe la posibilidad de 
que las personas con la van cumpliendo 
65 años de edad, se inscriban al progra-
ma. Así es como va creciendo el padrón. 
El padrón ahora equivale a casi 600 mil 
ciudadanos en el Estado, en algún mo-
mento ya cuando concluimos con la ban-
carización del 100 por ciento de los de-
rechohabientes, teníamos menos de 550 
mil, quiere decir que ha crecido 10 por 
ciento", declaró. 

Sin embargo, dijo que existe una fluc-
tuación en cuanto al registro, dado que, 
algunos adultos mayores pierden la vida, 
por consiguiente, el porcentaje de bene-
ficiarios no es tan variable, en compara-
ción a otros registros. 

"Hay que tener en cuenta una fluctua-
ción entre las personas que lamentable-
mente van falleciendo y las personas que 
van cumpliendo la edad requerida. Enton-
ces va habiendo una especie de requisi-
to, pero crece conforme van cumpliendo 
65 años los adultos", refirió. °SILVINO CUATE
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Proponen a la Fiscalía Especializada para 
protección de adultos mayores en Puebla

Diputado advierte intervención legislativa en 
municipios con problemas de gobernabilidad

Puebla, Pue- El diputado local, Rosalio 
Zanatta Vidaurri denunció que la omisión 
de cuidados, violencia física y situación 
de calle son algunos de los problemas 
que personas de la tercera edad enfren-
tan en Puebla, por eso busca la creación 
la Fiscalía Especializada en Investigación 
de Delitos Cometidos en Contra de Per-
sonas Adultas Mayores.

BAJO ÍNDICE DE DENUNCIAS 
CONCLUIDAS ANTE LA FGE
Rosalio Zanatta Vidaurri reportó que de 
los 198 casos que se tienen registrados, 
solo 24 fueron denuncias concluidas, 
mientras que las 174 asesorías restantes 
se les dieron seguimiento para orientar 
un proceso legal ante la Fiscalía General 
del Estado (FGE).

“Lo doloroso que puede ser para una 
persona adulta mayor, el vivir esta etapa 
de su vida que debería ser de plenitud, 
sin tener que vivir violencia de cualquier 
tipo,  es que se busca mejorar el esce-
nario para los abuelitos desde el ámbito 
legislativo”, dijo Rosalio Zanatta Vidaurri.

INICIATIVA PARA CREAR FISCALÍA 
ESPECIALIZADA
 El congresista presentó una iniciativa de 
reforma a la Ley Orgánica de la Fiscalía 
General del Estado de Puebla, con la fi-
nalidad de crear la Fiscalía Especializada 
en Investigación de Delitos Cometidos en 
Contra de Personas Adultas Mayores.

 Como antecedentes, en el estado de 
Puebla se han documentado varios casos 
que involucran la inestabilidad social de 

los “abuelitos”, donde los propios familia-
res llegan a ser los principales agresores.

Entre el 2023 y 2024 se registró un 
incremento en casos reportados de vio-
lencia contra abuelitos, con más de 200 
casos.

Para noviembre del 2024, el catedrá-
tico de la Universidad Popular Autónoma 
del Estado de Puebla (UPAEP), Sergio 
Juárez, dio a conocer que de 3 de cada 
10 abuelitos eran víctimas de algún mal-
trato. °AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- El diputado local, Julio 
Huerta Gómez informó que de ser ne-
cesario el Congreso local designará un 
Concejo Municipal en Tlachichuca como 
en San Nicolás Buenos Aires, donde go-
bernaban hasta hace unos meses los 
hermanos González Vieyra.

Congreso local preparado para 
actuar ante solicitudes
 El diputado presidente de la Comisión de 
Gobernación en el Congreso local preci-
só que en cualquier momento esta solici-
tud puede ser enviada, hasta entonces la 
LXII Legislatura daría curso a la misma.

Julio Huerta Gómez citó que “no se 
puede dejar en el vacío a los pueblos y 
municipios, (…) no tenemos una solicitud, 
no ha habido manifestaciones, algo que 
haya trascendido, es posible que suceda, 
como cuando pasó en Serdán que en el 
transcurso de la sesión llegaron los docu-
mentos”.

Gobernabilidad actual bajo observación
 El diputado del partido Movimiento Re-
generación Nacional (Morena) señaló 

que hasta este fin de semana se mantie-
nen los actos de gobernabilidad en ese 
municipio, de lo contrario la autoridad es-
taría actuando en consecuencia.

Secretaría de Gobernación confirma 
solicitudes de licencia

 De esta forma el congresista dijo que 
se está listo cualquier escenario, para ac-
tuar como Congreso local, y como autori-
dad estatal de Gobierno con la finalidad 
de no caer en una desatención que pon-
ga en riesgo la estabilidad social en estos 
municipios.

Este fin de semana, el secretario de 
Gobernación, Samuel Aguilar Pala con-
firmó que habían llegado a su escritorio 
algunas solicitudes de licencia como re-
gidores, reduciendo los integrantes de 
Cabildo.

Esto dijo, obligaría a la conformación 
de un Concejo Municipal, agregó “hay 
solicitudes de licencia, no se tiene ingo-
bernabilidad, (…) pero la falta de miem-
bros en un Cabildo tiene que instalarse 
un consejo. San Nicolás Buenos Aires si-
gue funcionando de manera normal”, dijo 
Samuel Aguilar Pala.  °AURELIA NAVARRO
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En Izúcar, hallan a 
adulto mayor sin vida y 
en avanzado estado de 
descomposición

  Un hombre de entre 70 y 
75 años, identificado como 
Claudio "N", fue encontrado sin 
vida en su vivienda

Izúcar de Matamoros, Pue- El barrio 
de Santa Catarina, en Izúcar, fue es-
cenario de un macabro hallazgo, don-
de un hombre de entre 70 y 75 años, 
identificado como Claudio "N", fue en-
contrado sin vida en su vivienda.

Según los reportes, el fallecido lle-
vaba varios días aislado, y al parecer, 
vivía solo, lo que generó preocupa-
ción entre los vecinos.

DESCUBRIMIENTO DEL CUERPO 
POR UN FAMILIAR
El cuerpo fue descubierto por un fa-
miliar, quien al ingresar al domicilio, 
marcado con el número 19, encontró 
la trágica escena.

El cadáver yacía suspendido de 
un árbol, y debido al tiempo transcu-
rrido, presentaba un avanzado esta-
do de descomposición.

 SUICIDIO DE ADULTO MAYOR
Investigación sobre las causas del fa-
llecimiento 

Las autoridades continúan con las 
investigaciones para esclarecer las 
circunstancias exactas de la muerte.

De acuerdo con relatos de vecinos 
cercanos, la víctima rara vez recibía 
visitas, lo que podría haber influido en 
la decisión que tomó. °URIEL MENDOZA

Promueve Lupita Cuautle 
entornos limpios y seguros 
en San Andrés Cholula

  LA ALCALDESA DESTACÓ 
QUE ESTAS ACCIONES 
BUSCAN ATENDER DE 
MANERA INTEGRAL LAS 
NECESIDADES DE LAS Y LOS 
COLONOS,

San Andrés Cholula, Puebla.– Con el ob-

jetivo de mantener espacios y vialidades 
en óptimas condiciones, así como mejo-
rar la imagen urbana, la presidenta muni-
cipal Lupita Cuautle Torres encabezó una 
jornada de limpieza y mantenimiento en 
el fraccionamiento Vistas del Ángel, ubi-
cado en la colonia Emiliano Zapata.

La alcaldesa destacó que estas accio-
nes buscan atender de manera integral 

las necesidades de las y los colonos, 
además de fomentar la colaboración en-
tre ciudadanía y gobierno para construir 
un entorno más limpio y ordenado en San 
Andrés Cholula.

Cabe mencionar que se han realizado 
cinco jornadas de mantenimiento y conti-
nuarán en todas las colonias de la demar-
cación. °REDACCIÓN Controlan incendio 

forestal en Huauchinango
Huauchinango, Pue.  La Dirección de 
Protección Civil y Bomberos de Huau-
chinango informó que, quedó controla-
do a un 100% y sofocado a un 95% el 
incendio forestal a la altura de Puga.

Lamentablemente se perdieron 
cerca de 5 hectáreas de bosque en 
el lugar. Autoridades agradecieron el 
apoyo brindado por parte de los inte-
grantes de Radio Brigada Nacional 
de Ayuda y grupo Gordas.

Exhortamos a la población, evitar 
la creación de incendios que pongan 
en riesgo la vida de las personas y 
nuestro entorno natural.

MEJOR MOVILIDAD
Por otra parte, el gobierno munici-
pal de Huauchinango, que encabeza 
Rogelio López Angulo, a través de 
la Dirección de Desarrollo Económi-
co, el Departamento de Tianguis y 
Comercio en Espacios Públicos y el 
Comité de Mayoristas, realizaron el 
señalamiento con pintura de la de-
signación de espacios a mayoristas, 
productores de campo y pasillos para 
una mejor movilidad. 

De esta manera se garantiza un 
mejor control, distribución y adminis-
tración del área, impulsando el bien-
estar comunitario; “respaldando a 
quienes día a día hacen crecer nues-
tra economía”. °REDACCIÓN

Renovarán infraestructura sanitaria en 14 calles de Huauchinango
Huauchinango, Pue. El gobierno muni-
cipal de Huauchinango a través de la 
Secretaría de Infraestructura y Esapah 
en coordinación con la Comisión Es-
tatal de Agua y Saneamiento del Es-
tado de Puebla (CEAS), informó a la 
ciudadanía que a partir del lunes 19 de 

mayo dará inicio con los trabajos para 
la Ampliación y Rehabilitación de la 
Red de Drenaje Sanitario en 14 calles 
de diferentes colonias de la cabecera 
municipal.

Esta importante obra tiene como ob-
jetivo renovar la infraestructura sanitaria 

y con ello garantizar un servicio eficien-
te para prevenir afectaciones a la salud 
pública y al medio ambiente, logrando 
mejorar la calidad de vida de los huauchi-
nanguenses.

Se exhorta a los vecinos y ciudada-
nía en general a tomar las precauciones 
necesarias, ya que durante el periodo de 
ejecución de los trabajos se presentarán 
cierres parciales o totales de vialidades, 
así como modificaciones temporales en 
los accesos a algunas zonas, también se 
les solicita respetar los horarios que se 
establezcan para el uso del servicio de al-
cantarillado sanitario, ya que la empresa 
estará realizando trabajos en línea viva 
del drenaje.

CALLES AFECTADAS POR LA OBRA
Las calles en las que se iniciarán estos 
trabajos son las siguientes:

Calle Rafael Cravioto (entre Francisco 
Villa y Fresno) en la Colonia El Potro

Calle 10 de Mayo y Sin Nombre (entre 
2 de Febrero, 6 de Enero y 10 de Mayo) 
en la Colonia 5 de Octubre

“Agradecemos su comprensión y cola-
boración, recordando que estas acciones 
son para beneficio de todas y todos los 
habitantes de Huauchinango”. °REDACCIÓN
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HANAN LOS PATOS LE TIRAN A LAS ESCOPETAS
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E
l miércoles pasado, en entrevista exclusiva, 
tuvimos en el estudio de En Linea Deportiva 
al nuevo Director Deportivo del Club Puebla: 
Rafael ‘Chiquis’ García.
Entrevista que tomó por sorpresa a todos los 

aficionados poblanos, pero más a los empleados del 
Club Puebla, quienes no daban crédito a lo que escucha-
ban en la radio y veían en redes sociales.
¿Cómo era posible que el recién llegado tomara la decisión 
de asistir al odiado programa con el conductor más odia-
do por ellos? Después de que en ese espacio hemos dado 
cuenta de todas las tropelías y raterías de Ro(b)a, su espan-
tosa ‘madam’ (qué cosa) y lo que queda de los 40 ladrones.
Tan grande fue su enojo y temor que ya vueltos locos 
intentaron por todos los medios tumbar la transmisión de 
Tiktok, denunciando la publicación como ‘pornografía’ 
(en lo que piensa el enfermito ese de Ro(b)a).
Después de 52 minutos de bombardear con todo lo que 
tenían a la red social lograron su objetivo y tumbaron la 
transmisión.

Olvidaron que también estaba en X, Facebook live, Insta-
gram, YouTube, etc.
Lo que llama la atención es el atrevimiento de estos em-
pleados, a quienes poco importó que estuviera en el es-
tudio el Director General, Gabriel Saucedo, además del 
ya mencionado ‘Chiquis’ García.
En su desesperación perdieron de vista que la entrevista 
estaba aprobada y pactada por los altos jerarcas de la te-
levisora del Ajusco, imaginaron que era una bravucona-
da de quienes asistieron al estudio de En Linea Deportiva 
y podría costarles muy caro, pues es una burla para la 
poderosa empresa televisiva que sus empleados boico-
ten a los dueños y directores, como le decía, solo en TV 
Azteca se ve que los patos les tiren a las escopetas.
Para terminar el tema les informo que acabando el pro-
grama me solicitaron de la CDMX las pruebas de la for-
ma en que tumbaron la transmisión, mismas que ya tie-
nen en su poder con todo y las direcciones IP de donde 
salió el bombardeo a la red social TikTok.

LA VERSIÓN DE SUTCLIFFE

En otro orden de ideas les comento que durante el vier-
nes pasado se dio una publicación por parte del “repor-
tero de cancha” el buen John Sutcliffe quien aseguró que 
una fibra inglesa estaría por adquirir el 49% del paquete 
accionario del Puebla.
Las cosas se movieron en Puebla ante la desesperación 
de la afición por tener un mejor equipo y las preguntas 
empezaron a surgir.
De acuerdo a mi investigación yo le puedo comentar que 
el interesado NO es una fibra de Inglaterra, según mis 
fuentes es un empresario millonario de Texas que esta li-
gado a la Fórmula 1 y que después de una plática mostró 
cierto interés, sin que exista nada concreto.
Sin embargo, tendríamos que esperar acontecimientos 
para saber a ciencia cierta que va a pasar.
La venta del Puebla ya suena a chiste, y más cuando se 
filtró que la fuente de Sutcliffe era el mismo ‘Chómpiras’ 
Jiménez, quien trataba de distraer la atención después 
de lo sucedido en la entrevista del ‘Chiquis’ García, don-
de hablo derecho y de frente sobre la realidad del equipo 
de la franja.
Si la fuente es el ‘Chompi’ ya valió, como valió la intentona 
que tuvo con los señores Rojo, que son los propietarios de 
los Cimarrones de Sonora, a quienes les ofreció como vil 
vendedor de biblias que pagaran los 47 millones de pesos 
de multa a cambio de la vicepresidencia del equipo Puebla 
y la posibilidad de andar mamaseando como él, aunque el 
supuesto trono que cree poseer no lo iba a soltar y cómo lo 
haría, si recibe 500 mil pesos mensuales por ser el dizque 
dueño del Puebla (prestanombre chafa).
En ese tenor culmino esta columna con la suplica de que 
cuando los ingleses compren al Club Puebla de favor me 
avisen para disculparme públicamente.
Ojalá este equivocado. 
Nosotros como siempre seguiremos en línea.
Hasta la próxima.
Me puedes seguir para críticas, comentarios y mentadas en:
X: @pepehanan
Instagram: @pepehanan
Tiktok: @pepehanan
Facebook: pepehanan
YouTube: enlineadeportiva 

Abandonan camioneta calcinada en la Sierra Norte
  Camioneta incendiada aparece 

en la México-Tuxpan; autoridades 
hallan el vehículo totalmente calci-
nado y sin ocupantes. Sospechan 
abandono tras el siniestro

Jalpan, Pue. Sobre el ramal que conecta 
a la autopista México-Tuxpan con la ca-
rretera federal Pachuca-Tuxpan, a la al-
tura del paraje denominado como la poza 
de El Tigre, una camioneta fue consumi-
da en su totalidad por el fuego.

AUTORIDADES INTERVIENEN SIN ÉXITO
Al lugar llegó la policía del municipio 
de Jalpan y personal de Radio Brigada 
Nacional de Ayuda de la Delegación de 
La Ceiba, quienes trataron de sofocar 
el fuego, sin embargo ya nada pudie-
ron hacer.

La unidad quedó inservible y a de-
cir de las autoridades fue abandonada. 
Trascendió que las personas que viaja-
ban en la camioneta eran originarias de 
Tulancingo, Hidalgo.

Elementos de la Guardia Nacional del 
destacamento La Ceiba arribaron al lugar 
del siniestro. °ADÁN GONZÁLEZ



NEWSWEEK 12 LUNES.19.05.2025             @diariopuntual        www.diariopuntual.com

29M AYO. 2 025

Los antibióticos pueden ser útiles porque te protegen de 
infecciones bacterianas. ¡Pero también tienen un lado oscuro!

¿Los antibióticos  
debilitan tu sistema 

inmunológico?
LEJOS DE SER UNA PANACEA, PUE-
den tener un efecto perjudicial 

para el sistema inmunológico. Entre-
mos en el mundo de los antibióticos 
para entender mejor cómo funcio-
nan, cómo afectan tu salud y su im-
pacto positivo o negativo.

Tu sistema inmunológico es el 
equipo de defensa de tu cuerpo y te 
protege de bacterias, virus, toxinas y 
otros invasores dañinos. Existen va-
rios componentes:
n Glóbulos blancos (leucocitos): 
combaten las infecciones.
n Células T: atacan y destruyen las 
células infectadas; también “recuer-
dan” las infecciones para una res-
puesta rápida en futuras infecciones.
n Células B: producen anticuerpos.
n Anticuerpos (inmunoglobuli-
nas): son las proteínas producidas 
por las células B. Se unen a sus-
tancias extrañas (antígenos) para 
neutralizarlas.

Cuando nos enfrentamos a amena-
zas para la salud, las diferentes partes 
del sistema inmunológico trabajan 
juntas para eliminar a estos atacan-
tes. La clave para eso es una respuesta 
inmune equilibrada. Una respuesta 
inmune poco activa proporciona una 
defensa inadecuada y es posible que 
no te proteja completamente de esos 
pequeños atacantes, dejándote sus-
ceptible a enfermedades, infecciones 
y problemas crónicos.

Una respuesta inmune hiperactiva 
puede hacer que tu cuerpo ataque 
todas las células, incluidas las sanas, 
provocando otros problemas, como 
alergias, eczemas, inflamación e in-
cluso algunas enfermedades autoin-
munes.

Pero a veces las defensas 
naturales de tu cuerpo no son 
suficientes. Necesitas ayuda 
adicional; y viene en forma de 
antibióticos.

células inmunitarias viven en el mi-
crobioma, este desequilibrio no solo 
afecta el sistema digestivo, debilita 
directamente la capacidad de tu sis-
tema inmunológico para defenderse 
contra enfermedades futuras.

A pesar de estos efectos secun-
darios, hay ocasiones en que sí de-
bemos tomarlos. En ese caso toma 
probióticos por lo menos un mes 
después del tratamiento y come co-
mida fermentada (kéfir, kombucha, 
miso, yogur) diariamente por seis 
meses.

Al cuidar tu salud intestinal pro-
mueves tus defensas inmunitarias na-
turales, lo que te ayuda a recuperarte 
de los efectos de los antibióticos. 

¿CÓMO FUNCIONAN?
LOS ANTIBIÓTICOS SE REFIEREN A ME-
dicamentos que detienen el creci-
miento de bacterias. Por lo general 
se recetan cuando el cuerpo tiene 
una infección bacteriana, de oído o 
del tracto urinario. Las infecciones 
virales no responden al tratamiento 
con antibióticos. 

Algunos de sus posibles efectos se-
cundarios son: diarrea, mareo, náu-
seas, erupción, vómito, infección por 
hongos y desbalance de microbiota 
intestinal.

Aproximadamente 80 por ciento 
de tu sistema inmunológico está en 
el intestino, lo que crea un vínculo 
fuerte e innegable entre tu salud in-
testinal y tu salud inmunológica. 

Cuando los antibióticos eliminan 
todo el microbioma no solo atacan 
a las bacterias dañinas, también 
eliminan las bacterias beneficiosas, 
dejando el intestino vulnerable a la 
formación de nuevas colonias bacte-
rianas. Y dado que la mayoría de las 
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EU abre investigación por 
choque de buque Escuela 

Cuauhtémoc contra puente 
de Brooklyn, en Nueva York

El titular de la Secretaría de Marina, el almirante Raymundo Pedro  
Morales Ángeles, dijo este domingo que “con total transparencia y  

responsabilidad” darán seguimiento a las investigaciones por el 
accidente de buque de la Armada de México contra el puente de Brooklyn.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / AFP

A
utoridades federales de Estados 
Unidos abrieron este domingo una 
investigación por el choque del buque 
escuela mexicano Cuauhtémoc de la 
Armada de México contra el icónico 

puente de Brooklyn de Nueva York, que dejó un 
saldo de dos muertos y 20 personas heridas.

En tanto, la Agencia de Seguridad en el 
Transporte de Estados Unidos (NTSB) anunció 
el domingo en X que había desplegado un equi-
po de expertos para investigar.

Por parte de México, el titular de la Secretaría 
de Marina (Semar), el almirante Raymundo Pe-
dro Morales Ángeles, se pronunció este domin-
go sobre el accidente y dijo que “desde el primer 
instante se activaron los protocolos de atención 
médica, apoyo institucional y acompañamiento 
directo a los heridos y a sus seres queridos”.

Mediante una publicación en redes sociales, 
añadió que mantienen comunicación con cada 
familia de las personas afectadas y sentenció da-
rán seguimiento a las investigaciones “con total 
transparencia y responsabilidad”.

La parte superior de los mástiles del navío, de 
48.2 metros de altura, impactaron contra el puen-
te que une Manhattan y Brooklyn ante la mirada 
de los transeúntes.

Algunos de los miembros de la tripulación se 
encontraban en las zonas más altas del velero en el 
momento del impacto, como se ve en los muchos 
videos compartidos en redes sociales por testigos 
que caminaban por las orilla del East River.

El alcalde de Nueva York, Eric Adams, dijo 
que el buque escuela había perdido potencia an-
tes del impacto.

Como consecuencia del choque, el intenden-
te informó que “de las 277 personas que iban a 
bordo, 19 habían resultado heridas, dos de ellas 
en estado crítico, mientras que otras dos des-
graciadamente murieron a consecuencia de sus 
heridas“.

Aldo Ordóñez, hermano de una cadete de la 
marina mexicana que iba a bordo, declaró a la 
AFP que la tripulación “no sabe qué pasó”.

“Fue muy espectacular, no tuvieron tiempo 
de reaccionar”, dijo el domingo por la mañana 
a su llegada a Nueva York procedente de Ciudad 
de México.

Su hermana, de 24 años, que realizaba su pri-
mera travesía a bordo del Cuauhtémoc, sufrió 
heridas leves a causa del siniestro, explicó Or-
dóñez.

“LAMENTABLE ACCIDENTE”
El barco ha sido trasladado a un muelle cercano 
al puente de Brooklyn, a donde se desplazó el em-
bajador de México en Estados Unidos, Esteban 
Moctezuma, el domingo por la mañana, observó 
un periodista de la AFP.

Algunos de los heridos, entre ellos uno con 
una venda alrededor de la cabeza, regresaron al 
barco, observó también AFP.

La presidenta de México, Claudia Shein-
baum, se declaró “muy apenada” por el “lamen-
table accidente”, según escribió en X.

El barco partió de Nueva York con una ban-
dera mexicana enorme ondeando en la popa. 
Poco después antes de la colisión, cuando el bu-
que cruzaba el East River camino de mar abierto.

“Había pánico en el barco”, dijo a la AFP Nick 
Corso, un residente de Brooklyn de 23 años que 
se encontraba cerca del agua.

Estaba a punto de tomar una fotografía, pero 
cuando se dio cuenta de lo que estaba sucedien-
do cambió de idea y filmó un video del suceso.

“Había muchos gritos, algunos marineros 
colgando de los mástiles”, dijo. “No vi a nadie 
caer al agua, pero sí a mucha gente arriba. ¡La 
gente corrió hacia atrás y gritaba”, describió.

De acuerdo con el Departamento de Trans-
portes de Nueva York, “no se han encontrado 
daños estructurales en el puente de Brooklyn”.
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